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Às quatorze horas do dia vinte e três de março de dois mil e vinte e um, sob a presidência do 1 

Subsecretário Executivo, José Ricardo Ferreira de Brito, reuniu-se de forma remota, em 2 

caráter ordinário a Câmara de Compensação Ambiental, de agora em diante denominada CCA, 3 

na forma instituída pela Resolução SEA nº 25, de 19 de outubro de 2007, modificada pela 4 

Resolução SEA nº 101, de 04 de maio de 2009, modificada pela Resolução SEA no 377, de 23 de 5 

dezembro de 2013, modificada pela Resolução SEA nº 456, de 30 de março de 2015, modificada 6 

pela Resolução SEA nº 518, de 02 de junho de 2016, modificada pela Resolução SEA nº 519, de 7 

02 de junho de 2016, modificada pela Resolução SEA nº 524, de 22 de julho de 2016, 8 

modificada pela Resolução SEAS nº 12, de 08 de maio de 2019, modificada pela Resolução 9 

SEAS nº 56, de 29 de maio de2020 e pela Resolução SEAS nº 080, de 18 de janeiro de 2021; a 10 

Resolução SEAS nº 041, de 04 de dezembro de 2019 e a Resolução SEAS nº 53, de 19 de março 11 

de 2020, participando os seguintes conselheiros: Flavio Francisco Gonçalves representando a 12 

Subsecretaria de Conservação da Biodiversidade e Mudanças do Clima (SEAS/SUBCON); Ana 13 

Asti representando a Subsecretaria de Recursos Hídricos e Sustentabilidade (SEAS/SUBRHES); 14 

Sergio Henrique Mantovani representando a Subsecretaria de Saneamento (SEAS/SUBSAN); 15 

Marcellus Maia de Paula representando a Superintendência de Combate aos Crimes 16 

Ambientais (SICCA); Philipe Campello representando o Instituto Estadual do Ambiente 17 

(INEA); João Eustaquio Xavier representando a Diretoria de Biodiversidade de Áreas 18 

Protegidas e Ecossistemas do INEA (INEA/DIRBAP), Kayo Vinicius Romay representando a 19 

Diretoria de Licenciamento Ambiental do INEA (INEA/DIRLAM); Daniel Moraes 20 

representando a Diretoria de Recuperação Ambiental do INEA (INEA/DIRAM); Fabio Costa 21 

representando a Diretoria de Pós-Licença do INEA (INEA/DIRPOS); André Soares de Mello 22 

representando o Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio); Maria 23 

Fernanda Quintela representando a Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ); Hugo 24 

Barbosa Amorim representando a Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ); 25 

Fernanda Gomes representando a Federação das Indústrias do Rio de Janeiro (FIRJAN); 26 

Patrícia Figueiredo de Castro representando a Rede de ONGs da Mata Atlântica; Glaucio 27 

Brandão representando a  Associação Nacional de Órgãos Municipais de Meio Ambiente 28 

(ANAMMA) e Luciana Vianna Pereira representando a Ordem dos Advogados do Brasil 29 

(OAB). O representante da Associação Comercial do Rio de Janeiro (ACRio) esteve ausente na 30 

reunião. Participaram como convidados: Diego Kouri, Claudia Almeida, Karina Simini e Luiz 31 

David Martins (SEAS/SUPFIP); Renata Lopes (SEAS/SUBCON); Deise Delfino, Luana 32 

Bianquini, Claudio Kuhnert, Vanessa Teixeira, Andrei e Marcelo Filipo (INEA/DIBAPE); 33 

Sergio Bonecker (UFRJ) e Débora Barros (ANAMMA). I – APROVAÇÃO DA ATA: Foi 34 

aprovada a ata da 79ª Reunião Ordinária da CCA pelos Conselheiros presentes na última reunião. 35 

II - NOVO PROJETO: “Fortalecimento das Unidades de Conservação Municipais do 36 
Estado do Rio de Janeiro” - (SEI-070026/001521/2020) – Proponente: SEAS/ SUBCON – 37 

Valor estimado: R$ 14.032.197,00 (quatorze milhões, trinta e dois mil e cento e noventa e sete 38 

reais). O projeto tem como objetivo adquirir veículos (automóveis) para as ações desenvolvidas 39 

nas Unidades de Conservação Municipais do ERJ. Fernanda Gomes sugeriu que ficasse 40 

registrado no Termo de Doação que a manutenção dos veículos e o abastecimento seriam feitos 41 

pelos municípios. Sugeriu também que se fizesse uma negociação direta com as fábricas para 42 

tentar reduzir os custos e se possível priorizar as fábricas do Rio de Janeiro na compra dos 43 

veículos. Com isso o recurso circularia no Estado do Rio de Janeiro.  José Ricardo esclareceu 44 

que, uma vez aprovado o projeto, é encaminhado ao IDG, gestor operacional do Fundo, que fará 45 

um chamamento público para escolha do melhor preço. Luciana Pereira colocou que acha 46 

importante que na apresentação do projeto seja pontuada a contrapartida dos municípios e 47 

esclarecida a forma jurídica que será adotada, uma vez que envolve doação de bens. Sugeriu que 48 
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seja muito bem estruturado no Termo de Doação um plano de área que possa contemplar a 49 

utilização desses veículos em atendimento de emergências em outros municípios. Hugo Amorim 50 

sugeriu que quando um projeto favorecer algum município que o mesmo apresentasse em que foi 51 

aplicado o dinheiro do ICMS Ecológico nos dois últimos anos. Posto em votação foi 52 

APROVADO por unanimidade, conforme Art. 11, I, do Regimento Interno, com a 53 

condicionante de que a contrapartida fosse apresentada não só nos próximos projetos, como 54 

também nesse e que os veículos fossem direcionados para as Unidades de Conservação e não 55 

para as Secretarias Municipais.  III - NOVO PROJETO: “Conservação e Higienização das 56 

Áreas Edificadas das Unidades de Conservação e Hortos Florestais Estaduais” - (SEI-57 
07002/001497/2021) - Proponente: INEA/DIRBAPE – Valor estimado: R$ 8.086.884,08 (oito 58 

milhões, oitenta e seis mil, oitocentos e oitenta e quatro reais e oito centavos). Prazo: 24 meses. 59 

O projeto tem como objetivo prover o desempenho de atividades de suporte operacional de 60 

acordo com o escopo do projeto, primando pelo princípio da eficiência, através da contratação de 61 

empresa de prestação de serviços, visando à higienização e conservação das Unidades de 62 

Conservação e Hortos Florestais administrados pelo estado do Rio de Janeiro. Fernanda Gomes 63 

colocou que em 2017 já foi aprovado um projeto igual a esse em termos características e de 64 

escopo e entende que essa manutenção é obrigação do Estado. Fica preocupada se daqui a 24 65 

meses não vai ser apresentado outro projeto igual a esse para ser aprovado na Câmara. Entende 66 

que o recurso de compensação ambiental tem que ser aplicado para serviços de ecossistemas, 67 

preservação da biodiversidade, prevenção de desastres naturais. Maria Fernanda manifestou mais 68 

uma vez sua preocupação com a Câmara de Compensação custeando projetos que, na realidade, 69 

deveria ser obrigação do Estado fazê-lo. Cobrou novamente a planilha matriz dos projetos que 70 

foram atendidos, os que não foram e quanto ainda tem de recurso disponível na Câmara. Patrícia 71 

Figueiredo compactua a mesma preocupação da Fernanda Gomes e da Maria Fernanda, porém 72 

entende que o abandono das edificações seria muito mais prejudicial do que a aprovação da 73 

destinação desse recurso para manutenção. Posto em votação foi APROVADO por 74 

unanimidade, conforme Art. 11, I, do Regimento Interno. IV – INFORME DA SUBRHES – 75 

Conforme solicitado pelos conselheiros na última reunião, a Subsecretária Ana Asti apresentou, 76 

através da Superintendente Irlane, a definição das 20 Unidades de Conservação e Comunidades 77 

contempladas com o projeto “Ambiente Jovem”: APA DO RIO GUANDU - Marajoara (Japeri); 78 

Comunidade Parque Ipanema (Queimados); APA RETIRO - Miguel Couto (Nova Iguaçu); APA 79 

DO ALTO IGUAÇU - Parque Nova Áurea, Nossa Senhora das Graças; Recantus, Babi, Parque 80 

Americano, Jardim das Estrelas; APA DE MANGARATIBA - Parque Bela Vista, Comunidade 81 

da Rua da Palha, Comunidade Sai e Cachoeira 2 (Mangaratiba); APA ITAGUAÍ, ITINGUSSU 82 

ESPIGÃO TAQUARA - Mazomba, Brisa Mar e Teixeira (Itaguaí); APA ORLA DE SEPETIBA 83 

- João XXIII; APA DO GERICINÓ-MENDANHA e PE DO MENDANHA - Princesa Daiana; 84 

PE DO MENDANHA, Zona de Amortecimento do PNM DA SERRA DO MENDANHA - Serra 85 

do Mendanha; Conjunto Gomes; Zona de Amortecimento do PNM DO GERICINÓ - Camboatá, 86 

Marechal Hermes/Muquiço; APARU da Serra da Misericórdia - Complexo do Alemão; APA DA 87 

FAZENDINHA DA PENHA - Roquette Pinto; PE DA PEDRA BRANCA - Rio da Prata; 88 

Cavalo de Aço/Taquaral, Viegas, Boiobi, Gurp, Bairro Santo André; Caixa D’Água 77, Vila 89 

Vintém, Murundu, Parque Ideal, Barata, Capitão Teixeira, Piraquara; Monte da Paz; APA DA 90 

SERRA DOS PRETOS FORROS, PE DA PEDRA BRANCA V ( Zona de amortecimento PN 91 

DA Tijuca) – Campinho; ÁREA DE RELEVANTE INTERESSE ECOLOGICO DE SÃO 92 

CONRADO e PN DA TIJUCA – Rocinha. V - SOLICITAÇÃO DE MUDANÇA – Projeto 93 

“Gerenciamento e Execução de Serviços de Monitoramento, Gestão Ambiental e 94 

Acompanhamento de Ações de Uso Público em UCs Administradas pelo Estado do RJ” (SEI-95 

070002/001810/2021) - O Diretor da DIRBAPE João Eustáquio apresentou para os conselheiros 96 
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que o atual efetivo de 201 Agentes Ambientais será ajustado para 273, com o aumento de 72 97 

colaboradores, em função da redução ocorrida a partir do 2º semestre de 2020. Informou a 98 

existência de saldo no projeto entre o aprovado na CCA, através da Deliberação CCA Nº 99 

84/2019, no valor de R$25.000.000,00 e o efetivamente contratado pelo Gestor Operacional do 100 

FMA – IDG. Fernanda Gomes solicitou o envio do Regimento Interno da Câmara de 101 

Compensação e que os prazos de inclusão de itens na pauta da reunião fossem respeitados. VI - 102 

ENCERRAMENTO: José Ricardo agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a 103 

reunião. Eu, José Ricardo, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e por todos os 104 

representantes da Câmara de Compensação Ambiental do Estado do Rio de Janeiro presentes 105 

nesta data. Rio de Janeiro, 23 de março de dois mil e vinte e um. 106 
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